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南區區議會 (2020-2023)屬下  

經濟、發展及規劃事務委員會  

第十六次會議記錄  
 
日期： 2023 年 3 月 16 日  
時間：下午 2 時 58 分  
地點：南區區議會會議室  
 
出席者：   
司馬文先生  （南區區議會副主席）  
林玉珍女士 ,  BBS, MH （是次會議臨時主席）  
梁進先生   
  
秘書：   
陳沛汶女士  民政事務總署南區民政事務處行政主任（區議會） 2 
  
列席者：   
曾永强先生  規劃署高級城市規劃師／港島 1 
關圓靈女士  地政總署高級產業測量師／南（西）  
黃熹熹女士  土木工程拓展署工程師／ 17（南）  
鄭美妹女士  房屋署房屋事務經理（港島及離島七）  
 
議程一：  選舉臨時主席  

 
司馬文先生詢問在席委員有沒有提名，選出是次會議的臨時

主席。  

 
2.  梁進先生提名林玉珍女士 ,  BBS, MH。  

 
3.  林玉珍女士 ,  BBS, MH 接受提名。司馬文先生表示林玉珍女

士 ,  BBS, MH 將擔任是次會議的臨時主席。  

 
（是次會議其後部分由臨時主席主持。）  

 
（曾永强先生、關圓靈女士、黃熹熹女士及潘漢洲先生於下午 2 時   

59 分進入會場。）  
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致歡迎辭：  

 

4.  臨時主席歡迎各委員及常設政府部門代表出席會議，並表示

以下內容：  

 

(i)  所有出席會議或旁聽的人士請於進場前在南區民政事務處職

員的協助下量度體溫，並自備口罩及食水；  

(ii)  發言請盡量精簡。各位委員可就每項議程最多發言兩次，每

次發言時間不多於三分鐘；以及  

(iii )  委員如須提早離開，請通知秘書處人員。  

 

議程二：  通過經濟、發展及規劃事務委員會於 2023 年 1 月 19 日舉

行的第十五次會議記錄初稿  

 

5.  臨時主席表示，上述會議記錄初稿已於會前送交各委員參閱，

秘書處暫時未有收到修訂建議。  

 

6.  委員會通過上述會議記錄。  
 

議程三：  進展報告  

（經濟、發展及規劃文件 2/2023 號）  

 

（ I）  附件一︰發展項目進展  

 

7.  臨時主席請委員就進展報告發表意見或提問。  

 

 前石澳石礦場用地  

 

8.  司馬文先生表示，他在上次委員會會議向文化體育及旅遊局

（下稱「文體旅局」）查詢前石澳石礦場用地的最新進展。局方於會

議記錄以會後補註方式回覆指現正檢視相關項目，並會適時再向區議

會簡介最新進展。惟文體旅局並未在這份進展報告提供最新進展。他

建議將文體旅局的回覆載列其中。  
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9.  梁進先生表示，前石澳石礦場用地發展水上運動中心的招標

已於 2022 年 3 月截止。由於收到的標書均未能符合指定要求，政府

取消該項招標。截標至今已相隔一年，為此他欲了解項目的最新進展，

以便委員會決定是否繼續討論上述項目以及向政府提供合適的建議。

他希望秘書處跟進。  

 

10.  臨時主席請秘書處會後致函文體旅局，請局方以書面回覆相

關用地的最新情況和未來路向，以便委員會提出意見。  

 

11.  司馬文先生表示，赤柱區內缺乏水上運動設施，而各泳灘的

設施只屬臨時搭建物，所以超強颱風「山竹」襲港期間，赤柱各個泳

灘均損毀嚴重。因此，區內居民十分期待前石澳石礦場用地發展為水

上運動中心。惟項目至今毫無進展，而區內亦沒有增設相關設施。若

再遇超強颱風襲港，區內的泳灘設施將再次遭受破壞。他希望相關用

地盡快發展為水上運動中心，供市民使用。  

 

12.  臨時主席請秘書處致函文體旅局時，轉達司馬文先生的建議。 

 

（會後補註：  秘書處已於 2023 年 4 月 4 日致函文體旅局，詳情

載於附件一。文體旅局的回覆載於附件二。）  

 

 數碼港擴建計劃  

 

13.  司馬文先生表示，他在上次委員會會議向創新科技及工業局

（下稱「創科工業局」）查詢數碼港海濱公園設計的最新進展。局方

於會議記錄以會後補註方式回覆。他認為回覆令人失望，因為委員希

望了解最新進展，而局方的回覆卻請委員參閱局方於 2021 年向委員

會提供的資料文件。他表示，該文件的資料已經過時，而局方只提供

了建築物的設計細節，卻未有交代海濱公園的資料。他得悉香港數碼

港管理有限公司（下稱「數碼港公司」）曾與扶輪社合辦海濱公園設

計比賽，惟進展報告於賽後並無更新。他欲了解海濱公園的設計細節，

並希望創科工業局委派代表出席下次會議，向委員匯報最新進展。  

 

14.  臨時主席請秘書處跟進。  
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（會後補註：  秘書處已於 2023 年 4 月 11 日向創科工業局轉達上

述意見，並邀請局方及數碼港公司出席下次委員會

會議。  

 

創科工業局的回覆如下：就有關數碼港擴建項目的

詳情，委員可參考局方於 2021 年 7 月致經濟、發展

及規劃事務委員會（委員會）的回覆，及於 2021 年

5 月向委員會提供的資料文件。局方再次感謝委員對

擴建項目的關注。）  

 

 聖伯多祿中學舊校舍用地的發展  

 

15.  梁進先生表示，備悉教育局及地政總署與辦學團體商討舊校

舍用地的歸還方案，他欲了解最新進展。他引述進展報告指，政府認

為歸還方案嚴重偏離辦學團體在學校申請新校舍時所作出的承諾，教

育局正繼續跟進。他表示，舊校舍用地久未歸還，詢問相關部門有否

訂定時間表。  

 

16.  臨時主席請秘書處回應。  

 

17.  秘書回應指，已於 2023 年 2 月 10 日致函教育局。教育局回

覆指局方一直積極與辦學團體（即天主教香港教區）跟進歸還方案，

亦會在 2023 年 4 月繼續與其商討。秘書處會向局方轉達委員的意見。 

 

18.  梁進先生希望教育局於下次會議提供最新進展。  

 

19.  臨時主席表示，歸還舊校舍用地不應無限期拖延。如下次會

議仍未有進展，會將此項目加入下次會議的議程。  

 

（ II）  附件二︰規劃署－南區規劃工作進展報告  

 

20.  司馬文先生表示，政府已於《 2021 年施政報告》公布擬於碧

瑤灣、沙宣道之間，為香港大學預留四公頃土地，用作興建深科技研
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發大樓。他欲了解發展項目的進展，並建議將項目加入進展報告內，

以便委員跟進。  

 

21.  臨時主席請規劃署代表回應。  

 

22.  曾永强先生回應指，現階段規劃署仍未收到香港大學提交的

具體建議，暫時未能提供更多資料。  

 

23.  司馬文先生表示，政府已於《 2021 年施政報告》公布相關項

目，規劃署亦備悉此事。他希望規劃署代表於會後能向負責人員了解

詳情，並向委員會匯報最新進展。他詢問，若規劃署未能提供項目的

最新進展，委員會應向哪個政府部門查詢。  

 

24.  臨時主席請規劃署代表於會後向負責人員了解詳情，將最新

資料轉交秘書處。  

 

25.  司馬文先生表示，政府已就交椅洲人工島（下稱「交椅洲」）

工程諮詢不同區議會，惟未有諮詢南區區議會。他詢問政府何時諮詢

南區區議會。他表示，他所屬選區的居民紛紛向他查詢交椅洲工程。

由於填海工程接近民居，可能影響到附近居民及景觀，居民希望了解

詳情。另外，政府表示考慮在交椅洲興建鐵路接駁港島，惟有工程師

指出，政府可能須從南港島線（西段）及交椅洲兩項鐵路發展工程中

二擇其一，因為香港大學站已投入運作，其客流承載力有限，從交通

運輸的角度而言，香港大學站難以同時接駁兩條新增鐵路線。他認為

政府應諮詢南區區議會，希望規劃署代表跟進。  

 

26.  臨時主席請規劃署代表回應。  

 

27.  曾永强先生回應指，政府正就交椅洲填海工程進行諮詢，規

劃工作由規劃署另一組別負責，署方會適時諮詢相關的區議會。  

 

28.  司馬文先生詢問規劃署代表何謂相關的區議會。他指出，政

府已就交椅洲工程諮詢其他區議會，惟未有諮詢南區區議會。他請規
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劃署代表向署方相關組別轉達委員的意見，並希望署方能盡快諮詢南

區區議會，讓委員會反映意見。  

 

29.  曾永强先生表示，會後會向規劃署相關組別轉達委員的意見。 

 

30.  臨時主席請規劃署代表會後將司馬文先生的意見轉達相關組

別，並通知委員會諮詢南區區議會的日期。  

 

31.  梁進先生表示，他欲詢問的問題與司馬文先生相同。  

 

（會後補註：  秘書處已更新附件一︰發展項目進展。  

 

規劃署及土木工程拓展署（下稱「土拓署」）的綜

合回覆如下：土拓署和規劃署正進行《中部水域人

工島–勘查研究》，並剛在三月底完成就擬議交椅

洲人工島四個方面初步建議的公衆參與（即填海

範圍、概括土地用途、策略性運輸基建及可能融資

選項）。考慮到這些初步建議對南區均沒有直接影

響，研究團隊未有打算向南區區議會作簡介。雖然

如此，我們仍歡迎南區區議會議員到我們的專題

網站（ https://www.centralwaters.hk/tc/）瀏覽有關

建議的詳情，並透過區議會秘書處向我們提供意

見。）  

 

（ III）  附件三︰土木工程拓展署－南區防治山泥傾瀉工程進展報告  

 

32.  司馬文先生表示，兩位區議員早前與路政署及土拓署人員到

石澳實地視察斜坡。他指出，進行路邊斜坡工程需擴闊行人路及一併

削除阻塞道路的岩石。至於赤柱峽道的斜坡，政府指有地下排水管道

穿過斜坡，或會限制行人路加建工程，此外，相關工程亦會嚴重影響

環境，為此政府需砍伐至少 28 棵樹木。他認為，既然市民需要途經

該路段，政府應全盤考慮加建行人路的建議，而非利用避免砍伐樹木

為藉口去否決建議。因此，他請土拓署和路政署檢視現時斜坡工程的

安排，在斜坡與道路之間預留足夠空間。  

https://www.centralwaters.hk/tc/
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33.  臨時主席引述附件三指，土拓署已就上述斜坡進行穩定性研

究，並列出加建行人路的可行性。她表示如司馬文先生希望繼續討論

上述事項，可將相關事項加入下次會議的議程。她請政府部門代表備

悉司馬文先生的意見，並檢視改善方案。  

 

（ IV）  附件四︰地政總署－南區政府臨時撥地進展報告  

 

34.  臨時主席請委員就進展報告發表意見或提問。  

 

35.  沒有委員提出意見或提問。  

 

 

議程四：  其他事項  

 

36.  臨時主席表示，秘書處沒有收到其他事項的建議。  

 

 

第二部分  －  下次會議日期  

 

37.  臨時主席表示，經濟、發展及規劃事務委員會第十七次會議

將於 2023 年 5 月 18 日（星期四）下午（緊隨環境、衞生及健康事務

委員會會議後）舉行。  

 

38.  議事完畢，會議於下午 3 時 21 分結束。  

 

 

南區區議會秘書處   

2023 年 5 月  
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